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ПРОТОКОЛ № 2 
заседания совета Программы развития 

Федерального государственного бюджетного образовательного учреждения 
высшего профессионального образования «Самарский государственный 

аэрокосмический университет имени академика С.П. Королёва 
(национальный исследовательский университет)» 

 
г. Самара        15 декабря 2011 года 
 
ПРИСУТСТВОВАЛИ: 
 
Члены Совета: 

1. Шахматов Е.В. – председатель совета Программы, ректор СГАУ 
2. Сойфер В.А. – президент СГАУ 
3. Бочкарев С.К. 
4. Гречников Ф.В. 
5. Дорошин А.В. - секретарь совета Программы 
6. Еленев В.Д. 
7. Казанский Н.Л. 
8. Кузьмичев В.С. 
9. Лукачев С.В. 
10. Матвеев С.Г. 
11. Прокофьев А.Б. 
12. Прохоров А.Г. 
13. Сергеев В.В. 
14. Устинов Д.С. 

 
Приглашенные:  

1. Тиц С.Н. 
 
В соответствии с планом работы совета Программы, утвержденным 

20.09.2011г., и повесткой заседания  
 
СЛУШАЛИ: 
1. О выполнении показателей Программы развития, связанных с 
международной деятельностью и реализацией плана стажировок и 
повышения квалификации преподавателей, научных работников, аспирантов, 
магистрантов, докторантов СГАУ в 2011 году. 
Докладчики: Богатырев В.Д., Тиц С.Н. 
 
2. О реализации мероприятий Программы по совершенствованию системы 
управления университетом.  
Докладчик: Кузьмичев В.С.  
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3. О работе по учету и контролю расходования средств Программы и 
подготовке отчетных финансовых документов в 2011 году. 
Докладчик: Матвеев С.Г. 
 
4. Разное. 
 
По вопросу №1 повестки заседания: 
 

Заслушали сообщение Тица С.Н. 
 

В своем выступлении начальник международного отдела Тиц С.Н. 
охарактеризовал общую ситуацию по выполнению показателей Программы 
развития, связанных с международной деятельностью и реализацией плана 
стажировок и повышения квалификации преподавателей, научных 
работников, аспирантов, магистрантов, докторантов СГАУ в 2011 году. 

 
В частности было отмечено следующее. 

В рамках повышения квалификации за счёт средств Федерального 
бюджета были организованы стажировки в российских научных центрах в 
городах Москва, Санкт-Петербург, Казань, Новосибирск, Нижний Новгород, 
Ульяновск, Петрозаводск, Томск, Звенигород (157 человек), а также в 
следующих зарубежных центрах: Италия, г. Турин, г. Милан, г. Пула; 
Германия, г. Целле, г. Гейдельберг, г. Бон, г. Штутгарт, г. Гётинген; Бельгия, 
г. Род-Сен-Жениз; Дания, г. Тисвильдележе; Ливан, г. Бейрут; Финляндия, г. 
Тампере; Франция, г. Париж, г. Бискарросс; Израиль, г. Тель-Авив, г. Хайфа; 
ОАЭ, г. Шарджа; Швейцария, г. Цюрих, г. Женева, г. Фолкетсвиль; 
Ирландия, г. Дрогеда; Великобритания, г. Бат, г. Лондон; Украина, г. Киев, г. 
Львов (120 человек). 

За счёт средств софинансирования были организованы стажировки в 
российских научных центрах в городах Москва, Санкт-Петербург, 
Железногорск, Уфа, Звенигород, Пушкин, Томск; (153 человек), а также в 
следующих зарубежных центрах: Греция, г. Агилос Николаос; Израиль, г. 
Тель-Авив; Великобритания, г. Лондон; Франция, г. Путье (11 человек). 

Таким образом, выполнены 441 стажировка сотрудников СГАУ. 
 
Проведены консультации и прочитаны публичные лекции ведущими 

специалистами следующих научно образовательных организаций: ФГУП 
ВИАМ; отделения химии и наук о материалах РАН, кафедры аналитической 
химии МГУ, института общей и неорганической химии им. Н. С. Курнакова 
РАН, ГОУ ВПО «Московский авиационный институт», Российской 
Академии космонавтики имени К.А.Циолковского, института прикладной 
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математики имени Келдыша РАН, ЗАО "Научно-исследовательский институт 
интроскопии Московского научно-производственного объединения "Спектр", 
Уральского отделения РАН, лаборатории биомедицинской оптики 
университета Хьюстон, Политехнического университета г. Вроцлава. Данные 
мероприятия посетило порядка 500 человек. 

 
На выполнение международных программам было запланировано 13,7  

млн. руб. Фактическое освоение средств составило 14,7 млн. руб. 
 

По теме выступления Тица С.Н. были сделаны следующие дополнения: 
 
Сойфер В.А.: Необходимо отметить, что вопрос о создании областного 

международного центра науки и образования получил положительное 
решение в Министерстве образования Самарской области. Нужно 
планировать предложения по выполнению мероприятий на базе центра. 

 
Матвеев С.Г.: В рамках завершения годового этапа имеется проблема 

отчетов по некоторым командировкам. На текущем этапе не отчитались, 
например, следующие сотрудники СГАУ: Павельев В.С., Копенков В.Н., 
Нечитайло А.А., Старинова О.Л., Салмин В.В., хотя командировки были 
закрыты в ноябре, а у сотрудника Абоимова М.А. нет отчета по 
командировке, завершившейся в октябре.  

 
Шахматов Е.В.: Это необходимо учитывать при следующем 

планировании командировок за счет средств Программы. Отдельный вопрос 
по командировке, связанный с оформлением документов, стоит по персоне 
Литвинова С.Д.  Нам очень важна исполнительская дисциплина и контроль. 

 
Шахматов Е.В.: Есть ли еще дополнения и замечания по первому 

вопросу? Нет. 
 
По вопросу №1 повестки заседания  
ПОСТАНОВИЛИ:  
Принять информацию к сведению. Доклад одобрить. 
 
По вопросу №2 повестки заседания заслушали сообщение проректора 

по информатизации Кузьмичева В.С. 
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Кузьмичев В.С. дал общую характеристику выполнения мероприятий 
Программы по совершенствованию системы управления университетом в 
2011 году.  

В частности было отмечено следующее. 
 
В 2011 году в рамках мероприятия 5.2 Программы НИУ выполнены 

следующие работы: 
1. Разработка информационно-аналитической системы мониторинга 

деятельности подразделений и количественной оценки качества 
результатов работы университета (ИАСМиО), включая: 
- разработку АРМ «Управление подготовки научных кадров»; 
- разработку АРМ «Отдел информационного обеспечения научно-
образовательной и инновационной деятельности»; 
- разработку АРМ «Управление внеучебной работы»; 
- разработку АРМ «Международный отдел»; 
- разработку процедур импорта данных об объектах интеллектуальной 
собственности в ИАСМиО из автоматизированной системы учета объектов 
интеллектуальной собственности университета; 
- разработку подсистемы построения рейтинга кафедр в ИАСМиО на основе 
данных, предоставляемых АРМ «Кафедра»; 
- разработку механизмов формирования произвольных выборок из базы 
данных ИАСМиО на языке, близком к естественному; 
- разработку подсистемы построения аналитических отчетов, графиков и 
диаграмм на основе произвольных выборок данных. 

2. Разработка интегрированной автоматизированной 
информационной системы (ИАИС) управления университета, включая: 
- разработку АРМ «Касса»; 
- разработку АРМ «Счета-фактуры»; 
- разработку технологии автоматического формирования отчета «Главная 
книга»; 
- разработку технологии централизованного учета контингента студентов в 
ИАИС; 
- разработку автоматизированного рабочего места «Учет договоров». 

3. Разработка системы электронного документооборота (СЭД) 
университета, включая: 
- развертывание базовых служб на сервере СЭД; 
- разработку АРМ «Канцелярия» СЭД; 
- разработку автоматизированных рабочих мест административных служб 
СГАУ. 
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4. Разработка системы менеджмента качества (СМК) университета, 
включая: 
- внесение изменений в Руководство по качеству; 
- разработку и реализацию плана корректирующих мероприятий на основе 
результатов внутреннего аудита; 
- проведение мониторинга результативности (функционирования) процессов 
системы менеджмента качества подразделений за 2010 год; 
- разработку плана корректирующих мероприятий на основе результатов 
ресертификации 2011 г. 

5. Разработка общедоступных информационных сервисов, 
размещаемых на Интернет-портале университета, включая: 
- разработку нового дизайна Интернет-портала университета, 
совершенствование структуры информации, размещаемой в Интернет-
портале университета; 
- разработку процедур импорта данных о структуре университета, 
работниках и штатном расписании из ИАИС и ИАСМиО в базу данных 
Интернет-портала университета, совершенствование подсистемы 
предоставления информации о работниках университета; 
- разработку процедур импорта-экспорта новостной информации между 
Интернет-порталом, сайтами подразделений университета и Медиацентра; 
- разработку автоматизированной системы контроля качества внутренних 
связей страниц Интернет-портала университета, достоверности внешних 
ссылок и изменений предоставляемой пользователям информации; 
- разработку технологии размещения данных о планирующихся, прошедших 
и проводящихся мероприятиях в Интернет-портале университета. 

6. Совершенствование системы электронного документооборота и 
управления персоналом приемной комиссии, включая: 
- разработку структуры программного комплекса электронного 
документооборота единой АИС «Абитуриент СГАУ»; 
- создание единой АИС «Абитуриент СГАУ» для лиц, поступающих на 
места, финансируемые из федерального бюджета, и с полной компенсацией 
затрат за обучение; 
- введение системы дисконтирования стоимости обучения по имеющимся 
баллам результатов ЕГЭ и ВИ; 
- внедрение подсистемы автоматического изменения падежа в списках 
абитуриентов, приказах, отчетах единой АИС «Абитуриент СГАУ». 

7. Разработка программного обеспечения по формированию 
электронных версий рабочих программ учебных дисциплин и модулей ФГОС-
3, позволяющего автоматизировать планирование и организацию учебного 
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процесса, осуществлять разработку программ учебных дисциплин и модулей 
в соответствии с требованиями ФГОС в специализированном формате 
данных с дальнейшей возможностью конвертации в PDF-формат, 
оптимизировать временные затраты на разработку документации, 
необходимой для организации учебного процесса в соответствии с 
федеральными государственными образовательными стандартами третьего 
поколения. 

8. Разработка модели системы управления национальным 
исследовательским университетом, включающей описание структуры, 
задач и функций служб университета, а также предложений по 
совершенствованию деятельности служб и университета в целом по 
следующим направлениям: 
- экономическая и финансовая деятельность; 
- образовательная деятельность; 
- научная и инновационная деятельность; 
- административно-хозяйственная деятельность; 
- сфера деятельности проректора по общим вопросам; 
- информатизация. 

 
По тематике выступления Кузьмичева В.С. были озвучены следующие 

мнения и дополнения: 
 
Сойфер В.А.: При дальнейшем выполнении мероприятий этого блока 

должны быть учтены предложения комиссии по совершенствованию 
структуры СГАУ. 

 
Шахматов Е.В.: Совершенствование системы управления университетом 

должно быть направлено на решение конкретных задач, стоящих перед 
университетом, например, по итогам работы комиссии Рособрнадзора по 
проверке выполнения университетом лицензионных требований 
просматривались рабочие программы дисциплин. Сегодня этот процесс 
автоматизирован, имеется специализированное программное обеспечение 
для разработки рабочих программ дисциплин, но, тем не менее, имеются 
проблемы, связанные с отсутствием этого необходимого нормативно-
методического материала по большому спектру дисциплин. Надо решать эту 
проблему. 

 
Сойфер В.А.: На заседании комиссии по совершенствованию структуры 

университета этот вопрос также поднимался. Предложено изучить 
возможность модели «планирования сверху», когда типовое нормативно-
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учебно-методическое обеспечение разрабатывается службами учебного 
блока с привлечением рабочих групп специалистов, тем самым решая 
проблемы кафедральных задолженностей. Нужно перенести эти проблемы по 
большей мере в плоскость информационных технологий, перейти к типовой 
разработке методического обеспечения, оставляя возможность кафедрам 
осуществлять доработку предложенного материала. 

 
Шахматов Е.В.: Можно также привести примеры автоматизации учебного 

процесса в других вузах, когда осуществляется автоматизированный 
входной, промежуточный и итоговый контроль знаний по дисциплине на 
основе машинных тестов. 

 
Кузьмичев В.С.: Такие методики ранее использовались в КуАИ-СГАУ. 

Сегодня идет новая волна внедрения автоматизированных методик 
дистанционного обучения в системе MOODLE, например. 

 
Прохоров А.Г.: Какие сегодня возможности по стимулированию 

деятельности ответственных по качеству? 
 
Кузьмичев В.С.: Выполняются надбавки к оплате труда. 
 
Дорошин А.В.: В рамках построения автоматизированных систем 

мониторинга показателей деятельности подразделений университета сегодня 
имеются большие достижения – система мониторинга работает в постоянном 
режиме. Вместе с тем, при оформлении отчетов по НИУ мы постоянно 
сталкиваемся с отсутствием необходимой статистической информации в базе 
системы мониторинга. Например, показатели кадрового состава и 
контингента обучающихся всегда разняться с аналогичными цифрами, 
взятыми из других источников (форма 1-ВПО, статистика учебного отдела). 
Необходимо решить эту проблему, выделив все ее составляющие. Возможно 
здесь также имеется проблема задержки по заполнению базы со стороны 
подразделений-исполнителей. Студенческий отдел кадров, например, должен 
регулярно вводить в базу информацию из приказов по контингенту. 

 
Матвеев С.Г.: Нужно здесь принять некую «точку отсчета», выбрав те 

или иные статистические данные. 
 

Шахматов Е.В.: Есть ли еще дополнения и замечания по второму 
вопросу? Нет. 

 
По вопросу №2 повестки заседания  
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ПОСТАНОВИЛИ:  
Принять информацию к сведению. Доклад одобрить. 

 
По третьему вопросу повестки дня был заслушан информационно-

статистической доклад начальника планово-финансового управления 
Матвеева С.Г.  

 
Матвеев С.Г. кратко дал общую характеристику об освоении финансовых 

средств Программы и оформлению отчетной документации. 
В частности было отмечено, что в текущем году было реализовано 

поступление средств в два этапа, причем на первом этапе в СГАУ было 
переведено 90 млн.руб. в качестве аванса.  К настоящему времени получен и 
полностью освоен весь объем средств. 

Все налоги, связанные с исполнением мероприятий Программы 
оплачены. 

 
Далее была дана краткая статистическая информация о формах и объемах 

освоения средств в разрезе блоков мероприятий Программы. 
 
В целом по мероприятиям Программы обеспечено полное освоение 

финансовых средств и соответствующее оформление отчетных документов. 
Есть отдельные вопросы по закрытию некоторых командировок, 

выполненных за счет средств Программы – это уже было озвучено в рамках 
первого вопроса повестки дня. 

 
По третьему вопросу повестки дня были заданы следующие вопросы и 

выполнены следующие дополнения: 
 
Прохоров А.Г.: Следует отметить, что в рамках работ, выполняемых за 

счет средств областного бюджета, также выполнено полное освоение средств 
и подготовлены все необходимые отчеты.   

 
Шахматов Е.В.: Есть ли еще дополнения и замечания по третьему 

вопросу? Нет. 
 
По вопросу №3 повестки заседания  
ПОСТАНОВИЛИ:  
Принять информацию к сведению. Доклад одобрить. 

 
В рамках четвертого вопроса повестки заседания «разное» прозвучали 

следующие сообщения: 




	ПРОТОКОЛ 2 - 15.12.11
	протокол совета программы

